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令和６年第８回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年８月１６日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 平尾 雅述   委員 

堀  浄信   委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

大川 尊    教育課学校教育室長 

山内 一也   教育課生涯学習室長 

草野 裕美子  教育課指導主事 

柏木 美香   教育課学校教育室主任 

署名者 山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

  なし  

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 水中ドローンで新発見！ 水俣の海探検会に係る名義後援について 学校教育室 

 
② 阿蘇からの風日本国際童謡館３０周年記念海沼実童謡トークコン

サートに係る名義後援について 
生涯学習室 

 
③ 第５８回熊本県中学校社会科教育研究大会人吉球磨・水俣芦北大

会に係る名義後援について 
学校教育室 

 ④ 子供と家族の未来を考えるマネー講座に係る名義後援について 生涯学習室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和６年９月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 



2 

   

４ その他  

１） 令和６年８月の行事予定について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

大川 尊 

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。８月も中旬となって、夏休みもあと２週間を切りまし

た。今のところ小中学校からは児童生徒職員の大きな事故等の報告はあって

いません。 

 今回は２点報告をいたします。 

１点目は７月３１日に実施しました給食センターまつりについてです。給

食がどんなところでどうやって作られているか知ってもらうために、平成２

４年から毎年夏休みに行っています。昨年は４年ぶりに開催しましたけど、

過去最高の２２３人の来場がありました。今年は昨年度並みの２１７名来場

していただきました。今年度もくまモンと市のマスコットのエコバラちゃん

が一緒に盛り上げてくれました。教育委員会としては、給食センターの仕事

内容等について啓発ができたのではないかと思っています。 

参加者アンケートによると、好評でしたので、さらに工夫して実施してい

きたいと思います。 

２点目は「みなまた未来ラボ」こども議会についてです。昨年度に引き続

き２回目の開催となりましたが、市内の４つの中学校から１１人の中学生、

水俣高校から４人の高校生、合わせて１５人の中高生が参加しました。７月

２３日と２４日に水俣市の現状と課題について学んで、グループワーク等を

行いました。８月８日（木）には、子ども議会で学習内容の発表とか、それ

に対して質問や提案を行いました。答弁は市の職員が行ったところです。当

日は傍聴者も多くて５１人でした。そのうち１７人は学校関係者、６人は保

護者でした。 

中高生には事後にアンケートを取りました。当日は体調不良で欠席した生

徒がいたため、分母は１４人になりますけど、満足度について、満足と答え

た生徒が１２人、やや満足が２人でした。理由として、新しいことを学び、

今後の生活に活かせるような内容だったからというような内容が多くて、水

俣市のことについて今まで以上に関心を持ってくれたのではないかと思いま

す。また、人前で話すのが楽しかったからとか人前で話す経験になったとい

う理由も多くて、頼もしさを感じたところです。 

私たち主催者としましては、今年度の反省を基に、さらに充実した体験活

動にしていきたいと思っています。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 
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各委員 なし。 

  

２）各課報告  

 なし  

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 水中ドローンで新発見！ 水俣の海探検会に係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 阿蘇からの風日本国際童謡館３０周年記念海沼実童謡トークコンサートに

係る名義後援について 

山内 一也 

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第３号 第５８回熊本県中学校社会科教育研究大会人吉球磨・水俣芦北大会に係る

名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第４号 子供と家族の未来を考えるマネー講座に係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 
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小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 営利活動に繋がる可能性も考えられると思われますが、そのことについて

資料中のどこかに具体的な記載はありますか。 

大川 尊    

学校教育室長 

特にそのような記載がないので分かりません。 

小島 泰治教育長 他にはないですか。 

本田 恵津子委員 会員の会費が月額３千円と書いてあるんですが、無料会員サイトとかも

あって、認定講師育成を行うのも事業の目的に入っているので、名義後援を

行うにあたり、少し懸念はありますね。 

小島 泰治教育長 先ほど説明があったことを考慮すると、特に教育委員会が積極的に名義後

援を認めるものではないと思われますがいかがですか。 

各委員 そう思います。 

小島 泰治教育長 それでは、不承認としてよろしいですか。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 

  

協議第１号 令和６年９月の教育委員会定例会の開催日程について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 御都合はよろしいですか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① ７月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ７月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和６年９月の行事予定について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２） 

大川 尊    

学校教育室長 

先日の定例会で質問のあった「亀齢旗大会の始まり」についてですが、振

興公社に確認したところ、起源そのものはよく分からなかったのですが、武

道館が設立された昭和５０年、その翌年度から亀齢旗の高校柔道大会第１回

目が開催されているという事で、当時の市議の高山議員と県議の深水さんの
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御尽力で亀齢旗の柔道大会が開催されたのではないかという話でしたので報

告します。 

小島 泰治教育長 他にはございませんか。 

本田 恵津子委員 この後の学校訪問で分かっている日程があったら教えてください。 

小島 泰治教育長  後ほどお知らせします。他にはございませんか。 

山田 誠次委員 給食センターまつりはお世話になりました。とても楽しそうでした。あり

がとうございました。 

小島 泰治教育長  それでは８月の定例会は終了しました。ありがとうございました。 

閉会 午後２時００分 

 


